

# DOSSIER DE PRESSE

---

**CONFÉRENCE DE PRESSE**

25 octobre 2023

**Centropôle**

An aerial photograph of a wide river flowing through a rural landscape. The river is flanked by dense green trees and fields. In the distance, there are some buildings and utility poles under a clear sky.



# Une dynamique qui se concrétise

---

Depuis notre dernière rencontre, en juin, Centropôle a continué son travail de développement de la région du Centre, avec ses partenaires, via ses 5 thématiques :

- Tourisme
- Mobilité
- Enseignement/Formation et Emploi
- Santé
- Énergie



Cette conférence de presse est donc l'occasion de faire le point sur notre actualité, sur le développement de notre structure au « tout public » et sur nos 25 ans.

# Les projets

## » Tourisme

Centropôle joue son rôle de coupole et soutient la Maison du Tourisme "Centrissime" dans la réalisation de ses projets et missions :

- Le développement de chasses Totemus sur le territoire (gamification) ;
- La mise à jour des points nœuds Vhello ;
- L'accompagnement dans le cadre du projet Interreg VI : Destination Terrils 2 (les résultats seront connus en mars 2024).
- Le soutien par rapport au dossier des aires de motor-homes, via l'interpellation de la Ministre De Bue.



# Les projets



## Mobilité

Centropôle travaille au développement de la mobilité de son territoire, et plus particulièrement la mobilité ferroviaire, à la suite de la présentation "Roadshow" de la SNCB.

### Situation dans le Centre :

- 18 gares ;
- 88.000 navetteurs hebdomadaires ;
- Augmentation du nombre de navetteurs (+4,7%) ;

Dans ce cadre, une invitation a été envoyée au **Ministre Gilkinet**, pour le rencontrer au mois de novembre. **L'objectif de cette rencontre** est de présenter nos constats en termes de besoins et nos propositions de solutions pour améliorer la mobilité ferroviaire, selon **plusieurs axes clés** :

- L'adaptation des horaires entre le Centre et Bruxelles ;
- La décongestion et le développement d'offres permettant de rejoindre les sites touristiques de la région ;
- Le développement de l'accueil au sein des gares ;
- L'aménagement de parkings et d'abris pour les navetteurs ;
- Le maintien des passages à niveau ;
- La mise à disposition d'anciennes lignes de chemin de fer pour le réseau RAVEl.



# Les projets

## » Enseignement

Centropôle se focalise sur l'enseignement secondaire et supérieur.

Nous collaborons avec le Pôle Hainuyer, pour organiser **le premier salon "Plus Tard Je Serai"** en région du Centre, en novembre 2024.

Ce projet propose aux élèves de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> secondaire des écoles du territoire de découvrir les métiers issus de l'enseignement supérieur, via l'intervention d'entreprises et de professionnels de la région du Centre.

Le salon s'adressera aux 21 écoles secondaires de la région du Centre. Centropôle se donne pour objectif de rassembler 800 étudiants de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> secondaire. Ces élèves pourront découvrir des entreprises de la région, qui viendront présenter leur panel de métiers. Les jeunes auront ensuite la possibilité d'échanger avec plus de 100 professionnels, qui leur présenteront leurs métiers, regroupés selon 11 catégories (social, communication et lettres, arts, économie/gestion, médical, paramédical, sciences, sciences appliquées, droit, informatique et enseignement/éducation).



# Les projets

## )) Santé

Afin de promouvoir la santé, notamment via la pratique sportive, Centropôle a lancé des réunions de mise en réseau des clubs sportifs de la région, en septembre 2023.

Ce projet a pour objectifs, notamment, de rationaliser les espaces disponibles et de créer des collaborations pratiques dans le cadre d'entraînements entre sportifs. Nous axons également ces réunions sur le développement des talents de notre territoire et sur une meilleure inclusion des sportifs dans le handisport.

- Les acteurs du secteur sportif qui veulent **rejoindre la dynamique** peuvent nous contacter par mail : [info@centropole.be](mailto:info@centropole.be)

Centropôle collabore étroitement avec le PACT-Santé pour l'organisation d'un **FORUM santé mentale** qui se déroulera le 5 décembre à Seneffe (à l'Espace Culturel de la Samme).

Ce rendez-vous permettra aux professionnels de la santé, aux services communaux et aux CPAS de développer leur réseau et de découvrir l'offre de soins en santé mentale disponible sur le territoire.

- <https://pactsante.be/events/forum-sante-mentale/>



# Les projets

## )) Énergie

Le 10 octobre dernier, les Bourgmestres ont décidé de maintenir l'extinction de l'éclairage public (5 nuits sur 7).

Lors de la Conférence des Bourgmestres, les élus du Centre ont rencontré M. Floren, directeur ORES de la région de Mons-La Louvière. Celui-ci a pu présenter les économies réalisées grâce à l'extinction de l'éclairage public sur la région du Centre, qui s'élèvent à plus de 1.250.000 €, en un an,

	Gains entre octobre 2022 et octobre 2023
Anderlues	48.763,50 €
Binche	160.444,50 €
Braine-le-Comte	114.750,00 €
Chapelle	68.653,50 €
Ecaussinnes	69.750,00 €
Estinnes	28.077,00 €
La Louvière	397.386,75 €
Le Roeulx	57.075,00 €
Manage	89.510,25 €
Morlanwelz	55.209,75 €
Seneffe	88.422,00 €
Soignies	85.379,25 €
	<b>1.263.421,50 €</b>

Une réflexion est également en cours concernant les bornes de recharge électrique et leur nombre insuffisant sur le territoire.



# Les vœux

## » 25 ans, 25 projets

Centropôle vous donne déjà rendez-vous pour célébrer ses 25 ans, le 26 janvier 2024, aux Ascenseurs de Strépy-Thieu.

Cette rencontre nous permettra de vous présenter **25 projets d'avenir** et les **parrains et marraines** qui aideront à les mettre en œuvre, sous le blason "**100 pour Centre**".

Centropôle réalise donc des fiches-projets, en collaboration avec les forces vives de la région du Centre.

Pour ce faire, Centropôle a lancé un appel aux associations et entreprises du territoire. Le but étant de leur donner la possibilité de **créer ensemble des projets porteurs pour le bien de tous les citoyens du Centre**.

Les associations et entreprises du Centre peuvent nous communiquer leurs idées, propositions et projets en nous contactant par mail : [info@centropole.be](mailto:info@centropole.be)





Contact presse :  
S. Varone : 0471 92 21 85

**Centropôle**